



LA PAZ DE MURCIA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

FUNDADO EN 1858.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50. Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Septiembre ó Diciembre.—Un número 10 cént.; atrasado 50

AÑO XXIX.

JUEVES 28 DE ENERO DE 1886.

NUM. 8.432.

LA PAZ DE MURCIA

Capitalidad de Cartagena. Diario de Avisos de Cartagena... para que procedieran a las oportunas averiguaciones.

Nuestro director sigue repartiendo a los que las solicitan, dentro ó fuera de Murcia... El Sr. Almazán es socio encargado para representar esta provincia.

En todos los diferentes comités conservadores canovistas que se vienen constituyendo en la provincia de Albacete, figura como Presidente honorario...

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Villanueva, dotada con 1,500 pesetas anuales.

Del 5 al 12 de Febrero se cobrará en Murcia el tercer trimestre de las contribuciones Territorial é Industrial.

Cartagena 23. La Guardia civil sorprendió anoche en la calle de Villamartín una partida de juego.

Noticias generales

Por virtud del restablecimiento de relaciones y del buen acuerdo que reina entre el Vaticano y la corte imperial de Alemania, se dice es probable que en breve sea trasladada la sede arzobispal de Posen á Berlin, que hoy pertenece á la diócesis de Breslau, y donde residiría el nuevo Arzobispo católico que se cree será de nacionalidad alemana.

Segun noticias de la factoría de Rio de Oro, aquel establecimiento ofreciera ancho campo á las transacciones mercantiles si afluyeran capitales de importancia y se estableciesen medios de comunicacion y transporte más frecuentes y seguros. Hasta el presente sólo un vapor de la compañía mencionada, que toca en aquel punto cada mes, sostiene el tráfico con las tribus del desierto.

Estas son independientes y acampan á unas dos leguas de la factoría, distando esta sólo cuatro del pequeño Adrar.

La Península tiene unos 37 kilómetros de extension; no es completamente arenosa, sino que está en su mayor parte cubierta de monte bajo de matorrales del desierto, aunque si desprovista de arbolado; de modo que desde la azotea de la factoría, alcanza el horizonte á 12 kilómetros tierra adentro.

El Circulo mercantil é industrial de Cartagena ha reunido por suscripción la suma de 7.500 pesetas, con objeto de regalar al general Sr. Fajardo las insignias de su nuevo grado en el ejército.

La casa Pihol de Marsella, que trata en vinos y aceites, mandó un representante á Madrid con el fin de establecer aquí una sucursal.

Celestino M. y Cristina fué el nombrado como representante, estableciendo su depósito en la calle de Fuencarral; mas el negocio parece ser no marchaba todo lo bien que deseaban, y hubo que mandar á D. Pablo Martín, como representante de la casa, para inspeccionar la sucursal.

Del enredo que se armó con tal motivo no hemos podido penetrarnos con todos sus detalles, y sólo sí que resultaba un saldo de 2.500 pesetas en contra de Celestino M., por el cual y además por algunos supuestos chanchullos, se le demandó criminalmente, instruyéndose el proceso que hoy se ha visto en la seccion primera, al que han acudido un número considerable de testigos, franceses la mayor parte.

El acusado niega los hechos y trata de explicar el enredo haciendo grandes cargos á Pablo Martín.

El ministerio fiscal pide dos años, cuatro meses y un día de prision correccional, accesorias, costas y pago de la cantidad que adeuda.

El acusador privado, que presenta gran concurso de testigos, pide un año, ocho meses y un día de igual prision, con más, costas, pago y accesorias, y la defensa la absolucion.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que salgan á reforzar nuestra escuadra de Filipinas los cañoneros *Bicazo* y *Lezo*. El primero saldrá de Barcelona en la próxima semana y visitará los puertos de Nápoles, el Pireo y las islas de Rodas y Chipre, en el Mediterráneo; el puerto de Massuah, en el Mar Rojo, recientemente ocupado por los italianos, y los de Aden, Goa, Colombo, Singa-pore y Said.

Hoy ó mañana conferenciarán los señores Sagasta, Camacho y Abascal sobre el importe del encabezamiento de Madrid por consumos. El Sr. Abascal pide que se rebaje algo del importe fijado por el Sr. Camacho, que es el de millon y medio ó dos millones de pesetas.

Segun telegrama de Aranjuez, el rio Tajo ha subido dos metros sobre su nivel. Las obras de reparacion que se ha-

cian empiezan á destruirse, y quedarán totalmente destruidas si continúa la crecida. Este desastre causará grandes perjuicios en la riqueza del pueblo, que no podrá regar las vegas sin estas obras. Se han tomado toda clase de precauciones.

Anoche se desmentían los rumores que han circulado estos días respecto al proyecto que atribuían al ministro de Hacienda de declarar amovibles los cargos de presidente y ministros del Tribunal de Cuentas, y lo fundaban en que las autorizaciones votadas en las Cortes se refieren sólo á la organizacion provincial y al procedimiento administrativo.

De un día á otro publicará la *Gaceta* los decretos nombrando ó confirmando los nuevos jefes de Hacienda en las provincias, así como tambien se harán los nombramientos de administradores de Contribuciones y Rentas y de Propiedades é Impuestos, para que desde el día 1.º del mes próximo empiece á regir la ley de 14 del actual que restablece las delegaciones de Hacienda.

Ayer han sido aprehendidas 190 libras de picaduras de tabaco, procedente de las fábricas de Gibraltar, cuyos efectos han sido reconocidos en la delegacion de Hacienda.

La *Gaceta* publica ayer la cuenta rendida por la Comisaría régia de los terremotos, de la inversion dada á los fondos recaudados por suscripción nacional durante el mes de Diciembre último, ascendentes á 165.925'82 pesetas.

En el vapor correo *Isla de Cebú*, antes de zarpar de la Coruña, ha ocurrido un desgraciado suceso:

Segun parece, varios hijos de la provincia de Santander motejaron de gallego, en son de ofensa, á uno de los jóvenes coruñeses pertenecientes á la recluta de Ultramar.

El gallego, segun de público se dice, sacó de la cintura una faja que tenía sujeta al cinto, se abalanzó á sus contrarios y en pocos minutos hirió á diez, de los cuales dos se desembarcaron en un estado bastante grave, y el resto continuaron su viaje.

Los que por la gravedad de sus heridas fueron desembarcados, han fallecido.

Los tribunales militares entienden en el asunto.

Ayer se volvió á hablar de la provision de la capitania general de Cuba, diciéndose estaba acordado definitivamente el nombramiento del actual ministro de Marina para ocupar dicho puesto, pero que hasta dentro de unos días no se hará el nombramiento, con este motivo se habló de quién será el que ocupará la vacante, indicándose al general Rodriguez Arias.

Ningun acuerdo adoptó ayer la comision provincial de Madrid, que se reunió para examinar asuntos de escaso interés de la Diputacion provincial.

Ayer fueron recibidos en audiencia por S. M. la reina el Sr. Gamazo y su distinguida esposa.

Segun dicen anoche varios colegas, el Consejo ha propuesto que el teniente coronel D. Enrique de Borbon, duque de Sevilla, sea castigado con la pena de ocho años de prision mayor militar y suspension definitiva de su cargo. Decimos que ha propuesto, porque la sentencia no es definitiva, hasta que el Supremo militar la confirme ó la reforme.

Ampliando las noticias anticipadas por el telegrama respecto de una tentativa de asesinato dispuesta contra el príncipe de Gales la prensa inglesa publica los siguientes pormenores:

S. A. R., acompañado por sus dos hijos los príncipes Alberto y Jorge, tenían que llegar el viernes último, á las cinco y media á Chester, de paso para Eaton-Hall, propiedad del duque de Westminster, en la que iban á presenciar los grandes festejos preparados por el noble lord.

La policía fué informada, poco después de la salida del tren, de que se perpetraría un atentado contra la vida de S. A. R. en Chester mismo, ó en el camino que desde dicha ciudad conduce á la residencia ducal.

En su consecuencia, se dirigió en el acto un telegrama al jefe de la estacion de Crewe, ordenándole que parara el tren régio, á su paso por dicha estacion, y que invitara al príncipe á apearse en Waverton, á donde lo esperarían los coches del duque de Westminster.

Esto es lo que se ha cumplido con toda exactitud.

Se guardó naturalmente el mayor secreto en todo esto; así es que en Chester, donde se habian hecho grandes preparativos para la recepcion de S. A. R. nadie sospechó esta variacion.

Se cree que esta tentativa, que afortunadamente ha sido frustrada, habia sido preparada por los fenianos, que se disponian á contestar de este modo á las amenazas contenidas en el discurso de la Corona. Esta opinion es tanto más fundada, cuanto que el duque de Westminster se ha pronunciado recientemente, del modo más enérgico contra la autonomia de Irlanda, y que es, por esta razon, objeto tambien de las venganzas de los separatistas.

Los periódicos franceses hablan de un próximo viaje á Paris de la Princesa Clotilde, la cual irá con su hija Leticia para visitar al Príncipe Napoleon, cuya salud ha estado gravemente alterada en estos últimos tiempos.

Segun telegrama de Cartagena, recibido ayer, el general Fajardo seguía mejorando. La fiebre era escasa y se habia calmado el estado nervioso. El muñon, á consecuencia de la gangrena, resulta cónico y se halla en vías de cicatrizacion.

Como hacia algunos días que no ocurría novedad en la salud pública, el director de Sanidad ha dispuesto que gire una minuciosa visita un delegado del gobernador para averiguar las causas que hayan podido contribuir á la reproduccion de la epidemia, toda vez que cesó al prohibirse se amasase pan con una partida de trigo que resultó averiado.

Noticias telegráficas de Colon (Cuba) dicen que durante las tempestades de estos días pasados, se perdieron en aquel puerto 21 buques y se ahogaron 65 personas.

Segun telegramas oficiales, el jefe de la columna de Vilches comunica al capitán general de Granada el siguiente telegrama:

«A los dos de la madrugada del día 24 se presentaron seis ú ocho hombres armados en el túnel del kilómetro 270, que atacaron á la pareja de ingenieros de servicio en él. Al mandarles detener, les hicieron algunos disparos á corta distancia. El túnel fué defendido por dicha pareja, y las inmediatas y el destacamento de Cárdenas, que acudieron á las detonaciones. Los criminales huyeron por los riscos que forman los desfiladeros llamados *Organos*, sin que pudiesen ser perseguidos por lo denso de la niebla, lo copioso de la lluvia y las corrientes, que inutilizan la vía en aquel trozo, haciendo imposible abandonarla á los no prácticos en el terreno.

Avisado de esta novedad, he venido desde Vilches en el primer tren, y apreciado en el túnel postes telegráficos las huellas de los proyectiles, sin que en la carretera ni inmediaciones haya tenido resultado la batida dada al amanecer, oponiéndose á ello quizás la niebla que continúa. No han ocurrido bajas ni ha paralizado su marcha el tren, estando expedida la vía férrea. Se ha redoblado la vigilancia y se ha reforzado el servicio.»

El gobernador telegrafía al ministro de la Gobernacion, que el jefe del puesto de la Guardia civil de Santa Elena confirma lo que ha sido dicho de Despeñaperros, y añadia que habia salido con la fuerza á perseguir á los criminales.

El alcalde de La Carolina confirma los hechos de referencia, asegurando que el jefe de la columna de tropa habia salido para el sitio del suceso en la tarde de ayer, no habiendo regresado á las seis todavía.

En un tren de mercancías habian salido en persecucion de los foragidos unos 60 hombres de ingenieros y tropa de línea.

Se ignoran cuáles eran los propósitos de los promovedores del suceso.

El director de la Academia Nacional de Música de Bogotá (Colombia), ha pedido al del Conservatorio de Madrid un ejemplar del reglamento por que se rige y algunos pormenores sobre su organizacion, y al propio tiempo que se digna manifestarle si es posible contratar uno ó más jóvenes que hayan completado sus estudios de violin, violoncelo y trompa.

Parece que se les ofrece un sueldo mensual de 50 pesos por su trabajo, que no excederá de dos horas y media diarias, pudiendo despues dedicarse á la enseñanza privada.

En Jaca se ha redoblado la vigilancia por órden superior, pernoctando en la ciudadela todos los oficiales que por falta de pabellones habitan fuera de ella.

El Congreso médico regional, proyectado en Navarra, se celebrará á mediados de Febrero, en Tafalla. En tres días de sesiones, dobles, se discutirán los tratamientos del cólera, para decidir cuál haya dado resultados más satisfactorios.

Acerca de un desgraciado suceso ocurrido en Tarragona, dice el *Diario* que fué un soldado, y no un sargento, quien disparó un tiro á un cabo del regimiento de San Quintin, en el cuartel del Carro. Se hallaban en la cantina tres cabos, cuando llegó el soldado, y acercándose á uno de ellos le dijo: «Prepárate, que te mato.» Entónces disparó sobre él, y como otro soldado le desviase el arma, el proyectil fué á pasar por muy cerca de la cabeza del cantinero, tanto que la pólvora le quemó los cabellos. El agresor fué preso, y signo es sin duda de que su razon no se hallaba en muy perfecto estado de integridad, el hecho de confesar que su intencion era matar á los tres cabos que vió reunidos.

En el taller de herrería del penal de Zaragoza conversaban ayer tranquilamente, al parecer, dos confinados, cuando uno de ellos, sacando una navaja de grandes dimensiones, dió al otro tan certera puñalada en el hipocóndrio derecho que le causó la muerte á los pocos momentos.

El agresor huyó y se hizo fuerte en una habitacion habiendo sido necesario disparar un revólver para que se entregara. Se llama José Jané, tiene 28 años, es natural de Barcelona y está condenado por disimulo de edad, patria y procedencia. El muerto, que era de buena conducta y deja tres niños en la orfandad, se llamaba Miguel Agulló, y estaba condenado por abandono de guardia siendo carabiniere.

El celoso inspector de policía del distrito de Palacio de Madrid, Sr. Serrano de la Pedrosa, acompañado del vigilante, realizó ayer un gran servicio.

Tuvo noticia de que un sujeto, á título de vigilante del gobierno, habia ordenado á una preciosísima jóven de 16 años de edad, que le diera su nombre y asistiera al día siguiente á un sitio determinado, bajo las más severas amenazas, abusando de su fingida autoridad, y enseñándole el efecto una tarjeta en la que despues de un nombre supuesto, se leía: «Vigilante del gobierno.»

Las intenciones del indicado sujeto no podian ser más sospechosas, y comprendiéndolo así el Sr. Serrano de la Pedrosa, hizo que la jóven asistiera á la cita que en la calle le habia dado el supuesto vigilante.

Así sucedió en efecto, y cuando ya aquél empezaba á hablar á la jóven, se presentó el inspector, acompañado de un agente, deteniendo á dicho sujeto,

encontrándole un fajo de tarjetas clasificadas, muchas de ellas cerradas y dirigidas á diferentes señoras de Madrid, en las que daba señalaba recompensas por sus servicios, etc., etc., todo bajo la autorizacion del supuesto destino.

El detenido parece manifestó un pleado en la compañía de ferrocarril del Norte.

Llevaba en efecto una chaqueta botones plateados, sin duda para mular mejor su destino de vigilante.

Ayer fueron firmados por S. M. la Reina Regente los decretos nombrando consejero de Estado á los señores don Juan Facundo, Martínez Cándido, García San Miguel, (don Eusebio), Martínez Campos Miguel, Sarrá y Medina (don José).

Se comenta mucho en Berlin el hecho que demuestra la consideracion que se guaria actualmente en el Papa.

El intendente de los teatros señor von Hulsin, se ha negado á admitir una nueva produccion dramática del señor Ernest von Wildenbruch á pesar de su mérito. La pieza se titula *El Nuevo Mundo*, y su argumenta versa sobre las luchas entre el papado y el imperio alemán en la Media.

El poeta hace sucumbir en el pontificado, apartándose de la historia. La intendencia se ha complacido mucho, hace diez años, poner en escena una pieza de ópera en el Schauspielhaus; pero se quiere evitar á todo trance que pudiera ser desagradable al Papa.

Lo curioso de esta historia es que el intendente del teatro Real invoca mismo emperador, como autoridad preta contra el von Wildenbruch. La pieza, una vez rehusada al teatro de Berlin, queda escluida tambien de los teatros reales de Cassel, Hanover y Wiesbaden.

Alemania en Zanzibar

Se designa bajo el nombre de *guobar* una parte de la costa oriental de Africa, situada frente á la isla de Zanzibar, y que confina al Sur con el Delgado, y al Norte con el Djoul, el Mozambique y el Comali.

Casi toda la costa está sometida á Said-Bergasch, sultán de Zanzibar de 1870. Este soberano, que se halla bajo influencia del Gobierno británico, inteligente é ilustrado, desde 1870 primó la trata de negros en la costa oriental de Africa; ayuda á los europeos que ensayan exploraciones en las comarcas aún desconocidas del interior de Africa, y concede su proteccion á los misioneros que se consagran á la causa de la civilizacion.

Sin embargo, desde hace algunos años el sultán miraba con desconfianza la invasion sistemática de los europeos, y temiendo el tener que sufrir de ó temprano el protectorado de Inglaterra, se dirigió en 1875 al gobierno alemán, y aun despues á la Francia. En aquella época M. de Bismarck creyó poder aceptar los ofrecimientos de Said-Bergasch; pero el año siguiente volviendo sobre su primera decision encargó á M. Oswald, de Hamburgo, que posee comercios en Zanzibar, entrar en tratos con el sultán de Zanzibar.

Con arreglo á esto la *Sociedad de Colonizacion alemana* envió á Zanzibar una pequeña expedicion, compuesta de cinco personas y bajo la direccion de Karl Peters. Esta mision llegó á Zanzibar el 4 de Noviembre de 1876, y el 12 de Diciembre, uno de sus miembros, el Dr. Carlos Jühke, habia firmado doce tratados con diez ó doce Sultanes independientes, ó que se decian por los que, se hacian en el territorio que partiendo de Zanzibar sobre la costa, se extiende hasta el monte Kilimanjaro; era próximamente 130.000 kilómetros cuadrados de terreno por Alemania.

Varios exploradores, tales como Speke, Stanley, Cameron, Schimper y Giraud, han dado numerosas descripciones detalladas de todos estos países, generalmente bien re-



